

Implantée en Drôme provençale, l'association CITÉS d'Enfants a mis au point et développe depuis une dizaine d'années une **pratique singulière d'accueil de l'enfant, de l'adolescent en vacances et d'accompagnement de jeunes en projet** appelée "la Cité". Cette méthode est un puissant levier pour mobiliser les groupes et faire s'épanouir les personnes.

Les « Cités d'Enfants » sont des séjours de vacances (ou des accueils de loisirs) qui prennent la forme de mini-sociétés dont les enfants sont FONDATEURS et HABITANTS.

Les jeunes, en inventant et en réalisant ensemble leur Cité, se créent un bien commun qui les solidarise.

L'enfant est ici considéré comme un **acteur** à part entière de la vie sociale, qui **s'exprime, prend des responsabilités, coopère et décide**, personnellement et collectivement.

La pédagogie de Cités d'Enfants est héritière des Républiques d'Enfants (Korczak), apparentée à la pédagogie Institutionnelle (Oury) et s'inscrit dans le courant actuel des Pédagogies de la Décision (Houssaye).

CITÉS d'Enfants est devenu au fil du temps un **CENTRE RESSOURCES** qui accompagne parents et professionnels en proposant des **formations**, des **rencontres**, en menant des **réflexions**, des **recherches**, en élaborant et partageant des **supports, méthodes et outils** pour accueillir l'enfant, l'adolescent autrement.

2004
-
2005

phase de CONCEPTION

à Nyons

création de la première Cité d'Enfants
(mise au point du concept, initiation et expérimentation des outils).

2006
-
2008

phase de FONDATION

création de la structure associative et lancement du projet associatif
(portée par une dynamique pleinement bénévole)

2009
-
2012

phase d'OUVERTURE

lancement des formations, des Rencontres « Éduquer Autrement » et de partenariats
(portée par des bénévoles et des employés en contrats aidés)

depuis
2013

phase de DÉVELOPPEMENT PROFESSIONNEL

fonctionnement en tant que Centre Ressources
(porté par une équipe de professionnels)